



Bienvenue au Mexique !

Le Mexique, officiellement connu sous le nom d'États-Unis du Mexique, est un pays situé en Amérique du Nord. Son nom vient du terme "Mexico-Tenochtitlán", l'ancienne capitale aztèque (mexica). La monnaie officielle est le peso mexicain (MXN).

Le Mexique offre une grande diversité d'attractions naturelles et touristiques aux visiteurs. Il possède de belles plages le long de ses côtes de l'océan Pacifique, de l'Atlantique et de la mer des Caraïbes, comme Los Cabos, Puerto Vallarta, Acapulco, Veracruz et Cancún. Il a également une riche histoire et culture, représentée dans certaines de ses zones archéologiques, telles que Chichén Itzá et Teotihuacán. Il possède également de charmantes villes coloniales, telles que Guanajuato, Oaxaca, Querétaro et San Miguel de Allende, qui offrent une architecture historique et des festivals culturels.

En ce qui concerne sa superficie, le Mexique couvre environ 1 964 375 kilomètres carrés, ce qui en fait l'un des plus grands pays d'Amérique. Au nord, il est limitrophe des États-Unis d'Amérique, au sud du Guatemala et du Belize, ses côtes sont baignées par l'océan Pacifique, l'Atlantique et la mer des Caraïbes, il possède divers lacs, lagunes, cascades, rivières, déserts, jungles et forêts. Il est intéressant de mentionner que, jusqu'au milieu du XIXe siècle, les États américains du Texas et du Nouveau-Mexique faisaient partie du territoire national.

La ville de Mexico est la capitale et se trouve dans la vallée de Mexico, au centre du pays. C'est une métropole vibrante, entourée de montagnes et de volcans, pleine de contrastes qui combinent modernité et histoire préhispanique et coloniale.

Le Mexique compte plusieurs sites déclarés patrimoine mondial par l'UNESCO, tels que le centre historique de la ville de Mexico et Xochimilco (1987), les zones archéologiques de Teotihuacán (1987) et Chichén Itzá (1988), le centre historique d'Oaxaca (1987), le château et la colline de Chapultepec (2001), ainsi que la Cité universitaire de l'Université nationale autonome du Mexique (2007), pour n'en citer que quelques-uns (Pour en savoir plus: <https://whc.unesco.org/fr/etatsparties/mx/>).

La gastronomie mexicaine est reconnue à travers le monde. Les plats traditionnels incluent les tacos, les enchiladas, le mole, les tamales, le pozole et le guacamole, pour n'en nommer que quelques-uns. La cuisine mexicaine est connue pour ses saveurs intenses, l'utilisation d'épices variées, d'ingrédients frais tels que le piment, le maïs, les haricots et la tomate, fusionnant le mélange des influences indigènes et espagnoles. À Mexico, on peut trouver des cuisines de pays tels que la France, l'Italie, le Pérou, l'Inde, l'Argentine, le Pakistan, le Japon, la Chine, entre autres.





Au XVI^e siècle, le Mexique a connu un processus d'évangélisation par différentes ordres religieuses. Les franciscains (1524), dominicains (1526), augustins (1533), carmes (1585), jésuites (1572) et mercédaires (1593) furent quelques-uns des ordres qui participèrent activement à l'évangélisation et à la conversion des indigènes au christianisme. Ces ordres religieux ont construit des églises et des couvents dans tout le pays, laissant un héritage religieux, spirituel, éducatif, artistique et architectural aussi vaste que significatif.

Une date historiquement importante pour le Mexique est le 12 décembre 1531, lorsque, selon la tradition catholique, la Très Sainte Vierge de Guadalupe est apparue à l'indigène Juan Diego sur la colline de Tepeyac, où les peuples indigènes du bassin du lac de Texcoco venaient adorer et rendre culte à Tonantzin, la déesse féminine connue comme la mère de tous les dieux. (Saint Juan Diego a été canonisé par Saint Jean-Paul II dans la Basilique de Guadalupe le 31 juillet 2002 aux pieds de la colline de Tepeyac). Cette apparition est considérée comme un événement fondamental pour l'évangélisation du Mexique et la Vierge de Guadalupe est devenue la patronne du pays. Elle est également reconnue aujourd'hui sous le titre d'Impératrice d'Amérique.

L'indépendance du Mexique a été proclamée le 16 septembre 1810, marquant le début d'une longue lutte contre la domination espagnole. Finalement, le 27 septembre 1821, l'indépendance du Mexique a été consommée, laissant derrière elle la Nouvelle-Espagne.

L'arrivée de Jésus-Marie dans notre pays s'est concrétisée le 24 décembre 1902 avec l'arrivée des premières religieuses au port de Progreso, près de la ville de Mérida, dans l'actuel État du Yucatán. C'est là que commence le travail éducatif de la Congrégation qui s'étendra deux ans plus tard, le 27 janvier 1904, à la ville de Mexico pour ouvrir les portes d'un collège dans la capitale. Il convient de noter que les événements que nous narrerons ci-dessous ont directement affecté la mission apostolique de Jésus-Marie au Mexique, entraînant son départ du pays à deux moments différents, avec pour conséquence l'exil et la fondation de La Havane, à Cuba (1914 et retour en 1926), ainsi que de Paso Texas, aux États-Unis (1926), et son retour sur les terres mexicaines, pour ensuite élargir l'action de son œuvre apostolique à différents moments de l'histoire de la Province de México-Cuba dans des villes ou de petits villages : Mérida (1902), Mexico (1904), La Havane (1914), El Paso (1926), Fondation de Colombie à Medellín (1957), Estipac (1965), Guadalajara (1966), Guachochi (1968), San Carlos (1976), Balancán (1992), Sancti Spiritus, Mantua, Amacuzac et Tuzantla. Certaines maisons ont déjà fermé, cependant, la mission apostolique de Jésus-Marie au Mexique continue de faire vivre l'héritage de Sainte Claudine Thévenet à travers son œuvre éducative dans différents milieux et en accompagnant différentes réalités blessées par la violence (disparus, migrants, femmes, enfants, personnes âgées, pauvres et exclus).

La Révolution mexicaine, l'un des événements les plus importants du XX^e siècle, s'est déroulée au Mexique entre 1910 et 1920. Il s'agissait d'un mouvement social et politique d'une grande ampleur qui visait à mettre fin à la dictature de Porfirio Díaz et à établir un système politique plus juste et équitable. Pendant la révolution, différents leaders et groupes se sont battus pour des réformes sociales, économiques et politiques, ce qui a entraîné d'importants changements dans la structure du pays ainsi que les fondements du Mexique actuel.





La Guerre des Cristeros, également connue sous le nom de Cristiada, a eu lieu entre 1926 et 1929. Il s'agissait d'un conflit armé qui a éclaté en réponse à la persécution religieuse et aux restrictions imposées par le gouvernement mexicain à l'Église catholique et à ses fidèles. La guerre s'est principalement déroulée dans le centre et l'ouest du Mexique et a été marquée par des affrontements violents entre les forces gouvernementales et les cristeros (citoyens d'une foi catholique profonde et solide) qui défendaient leur droit de pratiquer librement leur foi.

Dans ce contexte, la figure du Bienheureux Père Miguel Agustín Pro SJ se distingue, qui était un prêtre et martyr de la foi catholique mexicaine pendant la Guerre des Cristeros. Pro s'est démarqué par son travail pastoral et son soutien spirituel aux fidèles au milieu de la persécution religieuse. Il a été arrêté et exécuté en 1927 par les autorités gouvernementales en raison de sa foi et de son travail pastoral. Ses restes se trouvent dans l'Église de la Sainte Famille, sous la responsabilité de la Compagnie de Jésus, dans la colonie Roma, CDMX.

Après ces conflits, le Mexique a connu un processus de transformation vers la modernité. Tout au long du XXe siècle et jusqu'à aujourd'hui, le pays a cherché à consolider sa démocratie, renforcer ses institutions et promouvoir le développement économique et social. Cependant, le Mexique est également confronté à des défis persistants tels que la violence liée au crime organisé, les inégalités sociales et la corruption.

De nos jours, le Mexique est un État laïc, une nation multiculturelle et diverse, avec une économie en croissance et une position géographique stratégique. Le pays s'efforce de promouvoir l'inclusion sociale, de consolider sa démocratie, de relever les défis persistants et de promouvoir le développement économique et social, de protéger les droits de l'homme, de préserver son patrimoine culturel et de promouvoir la durabilité environnementale. De plus, le Mexique cherche à renforcer ses liens de coopération et de dialogue tant au niveau régional qu'international pour relever les défis mondiaux.

María Luisa de Anda
CDMX, juillet 2023.

